

**Sitzungsvorlage Nr. VIII/424
öffentliche Sitzung**

Beratungsgang:

Haupt- und Finanzausschuss

27.06.2012

Betreff: **Bedarfsgerechte Bereitstellung von Ausbildungsstellen bei der
Gemeinde Rosendahl**

FB/Az.: I/ 053.00

Produkt: 08/01.010 Personalmanagement

Bezug:

Finanzierung:

Höhe der tatsächlichen/ voraussichtlichen Kosten:

Finanzierung durch Mittel bei Produkt:

Über-/ außerplanmäßige Ausgabe in Höhe von:

Finanzierungs-/ Deckungsvorschlag:

Beschlussvorschlag:

Von der Gemeinde Rosendahl werden Ausbildungsstellen nur noch bedarfsgerecht bereitgestellt.

Sachverhalt:

Aufgrund der lange Zeit schwierigen Situation auf dem Ausbildungsstellenmarkt wurde seit 2005 bei der Gemeinde Rosendahl jährlich ein Ausbildungsplatz für die Ausbildung zur/zum Verwaltungsfachangestellten bereitgestellt und besetzt. Zusätzlich wurde am Bauhof in 2006 und in 2010 ein Ausbildungsplatz für die Ausbildung zum Straßenwärter über Bedarf bereitgestellt und besetzt. Es sind somit in den letzten Jahren insgesamt 10 Ausbildungsplätze angeboten und auch besetzt worden.

Bislang haben 5 Auszubildende (4 Verwaltungsfachangestellte sowie 1 Straßenwärter) ihre Ausbildung erfolgreich abgeschlossen. Von diesen 5 Auszubildenden sind 2 als Verwaltungsfachangestellte in ein unbefristetes Arbeitsverhältnis bei der Gemeinde Rosendahl übernommen worden. Ein ausgebildeter Straßenwärter und eine ausgebildete Verwaltungsfachangestellte haben während bzw. nach Ablauf eines befristeten Arbeitsvertrages eine andere Arbeitsstelle gefunden.

Im vergangenen Jahr wurde ein Auszubildender im Anschluss an die Ausbildung in ein bis Juli 2013 befristetes Beschäftigungsverhältnis übernommen, da im Rathaus derzeit alle Planstellen besetzt sind.

Darüber hinaus werden zurzeit 3 weitere Auszubildende für den Beruf des Verwaltungsfachangestellten im Rathaus beschäftigt. Für die Auszubildende, die dieses Jahr die Ausbildung beendet, besteht eine Übernahmemöglichkeit nach Beendigung der Ausbildung. Den beiden verbleibenden Auszubildenden kann derzeit noch keine Übernahme nach Beendigung der Ausbildung in Aussicht gestellt werden. Dies gilt auch für den neuen Auszubildenden, der ab August 2012 seine Ausbildung beginnen wird.

Auch für den derzeitigen Auszubildenden am Bauhof gibt es keine freie Planstelle.

Da in den vergangenen Jahren erheblich über Bedarf ausgebildet wurde, wird verwaltungsseitig vorgeschlagen, für das Jahr 2013 wegen der Haushaltssicherung keine Ausbildungsstellen bereitzustellen und zukünftig Ausbildungsstellen nur noch bedarfsgerecht auszuschreiben.

Im Auftrage:

Fuchs
Produktverantwortliche

Gottheil
Allgemeiner Vertreter

Niehues
Bürgermeister